

しだれ桜

2023年度 郡上市立八幡小学校
学校だより No.7 10月号
今年度の教育理念
「一人ひとりの可能性が拓く学校」

子どもたちの学び

校長 野々田光則

10月20日（金）、本校に郡上市内の小中学校から150名程の先生に来校していただき、1・4・6年、そよかぜ学級の算数の授業を見てもらいました。

この八幡小学校は郡上市の指定研修校（教科や道徳などの研究を行い公表する学校）として、昭和24年からおよそ3年に1度は授業を公開し、子どもたちの学びの様子や私たちの指導について、いろいろなご意見をいただいています。

今回の公表会では以下のような感想をいただきました。



そよかぜ学級の算数の授業風景

- 1年生の授業を参観させていただきました。大きなモニターを指で示しながら話をする友だちの考えに「まったく同じじゃないか」とつぶやく2人の児童がいました。このつぶやきは自分の考えと比べながら聞いていたからだと思います。この他にも、友だちの意見を認める素敵な子どもがたくさんいて、素晴らしい姿を見ることができました。
- とても素晴らしい授業を見せていただきました。4年生を見ましたが、子どもたちと先生のいい関係の中で授業がされていることが分かりました。八幡小は全国学力状況調査の結果が、全国や県よりも良いことを全体会で聞きましたが、授業を見て納得しました。児童が自分の言葉で考えを書くこと、そこから仲間と意見を交流し、仲間の考えから学ぶことが当たり前になっていました。
- 6年生の自ら学ぼうとする児童が多いことに驚きました。問題に自分から向かい、1つの方法ができたら、次の方法を考える姿がさすが八幡小だと思います。交流の場でもお互いに自分の方法を話すだけでなく、「この方法の方が簡単じゃないか」と追求する姿がとても素晴らしかったです。
- そよかぜ学級の5年生の子たちは、「解きたい」「自分の力で理解したい」という思いが表れていてとても素敵な授業でした。仲間同士のいい関係があることがよく分かりました。

子どもたちは、身につけた知識や技能を使い、表現する活動に生き生きと取り組みました。このように子どもの進んで学ぼうという気風は過去から今に繋がっていると思います。

来年度は、11月1日（金）、八幡小学校が中部地区小学校道徳教育研究大会岐阜大会の会場校と決まっており、中部各県より250名～300名の方が見える予定となっています。来校者人数も多いことから、PTAの保護者の皆さまにもいろいろなお手伝いをしていただかなくてはなりません。八幡小学校の子どもたちの学びの成長を多くの人に公開したいと思っていますので、ご協力をよろしくお願いいたします。



1年生の算数の授業風景

一人一人がやりきったと思える運動会

9月30日(土)に運動会が開催されました。子どもたちは運動会に向け、様々な準備や取組をしてきました。運動会は大きな学校行事の一つです。全校の子どもたちが一つの目標に向かって協力し合うことで連帯感を味わうこと、また運動に親しめるように、自分たちで準備や取組を計画的に進めたり、互いに励まし合ったりしてきました。動きと心をそろえて取り組んだ応援、仲間と協力し合っ



運動会は学級での生活の中においても大きな意味をもちます。各学級では運動会の成功につながる目標を立てて取り組みました。チャイムの前に学習の準備が整っている教室、静かに集まる一斉下校、それらの姿には学校や学級をよりよいものにしたいと願う気持ちがあふれていました。

自分たちの手でよりよい学校生活を築く

後期がスタートし各委員長をはじめ、各学級においても係が決まり、それぞれの活動が始まりました。

5・6年生では、「こんな学校にしたい」という願いを語り、6つの委員長・副委員長の選挙が行われました。各学級では、前期の係の子が新しい係の子に丁寧

に説明したり、一緒に行ったりするなど、引継ぎをする姿が見られました。学校生活を築いていく一員として進んで動く、仲間のためにできることを考えて行動する子どもたちの姿が楽しみです。

PTA 奉仕作業へのご協力

ありがとうございました

10月22日(土)に環境衛生部の部員の方々によるPTA奉仕作業が行われました。校門付近の花壇の植え替え、校舎内の窓ふきをしていただきました。とてもきれいになり、気持ちよく学校生活を送ることができます。環境衛生部みなさん、各学年の環境衛生部の方々、ありがとうございました。

11月の主な行事予定

- 1日(水) クラブ(4・5・6年生)
クラブ見学(3年生)
校外学習(2年生)
- 2日(木) 八幡中学校公表会のため
11時30分一斉下校
- 6日(月) 自転車教室・保護者教育相談
- 7日(火) 就学時検診
13時05分一斉下校
- 9日(木) 移動図書(1・3・5年生)
保護者教育相談
家庭学習ウィーク(～15日)
- 10日(金) 観劇会・保護者教育相談
- 13日(月) ベルマーク週間(～17日)
- 14日(火) 家庭教育学級(1年生)
- 16日(木) 移動図書(2・4・6年生)
民謡指導(3年生)
- 17日(金) 薬物乱用教室(5・6年生)
- 21日(火) 郡上市教育研究会のため
11時30分一斉下校
- 24日(金) 学習発表日・**弁当の日**
- 28日(火) 校外学習(5年生)
- 30日(木) 民謡指導(3年生)